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CONSEIL DE LA VIE SOCIALE 
JEUDI 14 MARS 2024 

 

 
Personnes présentes : 

 
 Représentants des familles : Mme CORDEY Sarah, M. LE DAIN Patrick, M. LE FALHER Philippe 
 Représentants des résidents : Mme LE FALHER Solange, Mme BRIEN Eliane, M. LE PIMPEC Christian, 

Mme TALVAS Suzanne 
 Représentantes du personnel : Mme BIDAULT Mélanie, Mme DAVID Brigitte, Mme MUSSET Marie-Céline 
 Invitées : Mme GUEGAN Audrey (Infirmière Coordinatrice), Docteur NEDELEC Christiane (Médecin 

Coordonnateur), Mme GUEHO Marie (Responsable de secteur chez ANSAMBLE), 
 Représentante de la municipalité de CAUDAN : Mme DI GUGLIELMO Martine (Adjointe aux affaires 

sociales) 
 Représentant du Conseil d’administration : M. POULMARC’H Dominique (Président) 
 Représentant de la direction : M. MINETTI Michel, Directeur 
 Secrétaire de séance : Mme BELLEC Véronique 

 
Personnes excusées : 

 
 Représentante des résidents : Mme HILY Christiane 
 Représentante du personnel : Mme REBELLE Evelyne 
 Invitée : Mme RICARD Sophie (Cadre Ergothérapeute) 

 

 
Début de la séance à 10h30 

 
 
 
Mme LE FALHER Solange, Présidente du conseil de la vie sociale ouvre la séance. Les points évoqués sont les 
suivants : 
 

1. Approbation du procès-verbal du Conseil de la Vie Sociale du jeudi 14 décembre 2023 
2. Point sur la restauration 
3. Point sur l’animation 
4. Point sur les travaux 
5. Tarifs prestations coiffure 
6. Questions diverses « libre expression » : la parole aux résidents, familles et personnel 

 
 
Avant de débuter la réunion, M. MINITTI Michel annonce la présence de Mme LE MARREC Maryvonne, résidente 
à l’EHPAD depuis quelques semaines et l’avoir invitée afin de découvrir le fonctionnement du conseil de la vie 
sociale. A l’issue de la réunion, elle donnera sa réponse pour une cooptation aux prochaines réunions. 
La chronologie de l’ordre du jour se trouve modifiée du fait de l’arrivée tardive de Mme GUEHO Marie 
(Responsable de secteur chez ANSAMBLE) retenue par des obligations professionnelles. Le point restauration 
sera abordé en point 5. 
 
 
 

1. Approbation du procès-verbal du Conseil de la Vie Sociale du jeudi 14 décembre 2023 
 

Le procès-verbal du Conseil de la Vie Sociale du jeudi 14 décembre 2023 ne suscite pas de commentaire et est 
validé à l’unanimité.  
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2. Point sur l’animation 
 
Depuis le dernier conseil de la vie sociale, en plus des animations quotidiennes, les résidents ont eu l’occasion de 
participer à : 

• Dégustation d’huîtres avec vin blanc. Discussion pour éventuellement renouveler cet évènement plusieurs 
fois dans l’année. 

• Un atelier de gravure sur verre. Proposition faite pour l’achat de stylets et verres afin de renouveler cet 
atelier de manière régulière. 

• La venue d’accordéonistes 
 

Dans les prochaines semaines : 

• La participation à un concours de belotte avec l’EHPAD Le Belvédère à Caudan 

• La célébration de la Saint Patrick avec une dégustation de bières 

• Le goûter des aînés à la salle des Fêtes de Caudan organisé par la municipalité 

• Une sortie au bowling de Lanester. 

• La célébration des 30 ans de la résidence qui aura lieu le mardi 11 juin 2024. 
 
 

3. Point sur les travaux 
 
La dernière phase consiste à la rénovation du noyau central sur les 3 étages. Les travaux au 3ème étage sont 
terminés. Le mobilier a été installé. Il reste à finaliser la décoration. Actuellement, les travaux se poursuivent au 
2ème étage et enregistrent un léger retard. Une fin des travaux est prévue au 1er étage pour la fin du mois de juin. Il 
restera néanmoins à prévoir un remplacement des sols des couloirs et salons aux étages. 
Par la suite, le faux plafond de la cuisine sera changé. Il sera également procédé au nettoyage et laquage de la 
faïence. 
Le dernier chantier consistera au remplacement des 2 cabines d’ascenseurs et l’installation en lieu et place du 
petit, d’un grand ascenseur car cela est plus en adéquation avec les besoins actuels. 
 
 

4. Tarifs prestations coiffure 
 
Mme PERHIRIN Marie-Pierre, coiffeuse à domicile sur la résidence sollicite M. MINETTI Michel afin d’augmenter 
les tarifs en raison de la hausse des prix des produits capillaires.  
 

 Nouveaux 
tarifs 

Anciens 
tarifs 

Femmes   

Shampooing + coupe + coiffage 22.00 € 22.00 € 

Shampooing + coupe + Brushing + fixateur 31.00 € 30.00 € 

Shampooing + coupe + mise en plis + fixateur 31.00 € 30.00 € 

Shampooing + coupe + permanente + Brushing 53.00 € 50.00 € 

Shampooing + coupe + permanente + mise en plis 53.00 € 50.00 € 

Shampooing + coupe + mise en plis + coloration ou Brushing 50.00 € 47.00 € 

Shampooing + Brushing + fixateur 21.00 € 20.00 € 

Shampooing + mise en plis + fixateur 21.00 € 20.00 € 

Hommes   

Shampoing + Coupe 14.00 € 13.00 € 

 
 
Après consultation des membres du conseil de la vie sociale, les nouveaux tarifs sont validés. Il est toutefois 
rappelé que chacun est libre de faire intervenir le coiffeur de son choix qui peut utiliser le salon de coiffure mis à 
disposition. 
 
 

5. Point sur la restauration 
 
Une commission de restauration s’est déroulée le mardi 12 mars à 11h00 en remplacement de la lecture du journal 
avec la présence du chef cuisinier. Cette commission se déroule chaque trimestre avant le conseil de la vie sociale 
et a pour but de recueillir les remarques et attentes des résidents.  
 

• Le petit déjeuner : les résidents apprécient le roulement dans le service du petit déjeuner mis en place 
chaque semaine. 
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• Le déjeuner :  
o Certains résidents font savoir que le repas de dimanche dernier (poitrine de veau farci) n’est pas 

vraiment un plat de dimanche. Les pommes de terre du gratin dauphinois n’étaient pas assez 
cuites. La pâte de la tarte était trop dure. 

o Préférence pour servir des pommes de terre rissolées aux frites 
o Il y a trop souvent des betteraves 
o Carottes et céleris râpés sont dorénavant pré-cuits et donc plus tendres à la dégustation 
o Mettre plus souvent au menu du lard rôti mais en tranches épaisses 
o Les tripes étaient trop dures 
o Le fromage : pas de commentaire. Le « tartare » et « rondelé » seront proposés prochainement 
o Mentionner le nom du poisson du jour 

 

• Le goûter :  
o En remplacement des yaourts, les résidents en texture mixée se voient désormais servir une 

verrine de gâteau mixé dilué avec un peu de lait. 
 

• Le dîner :  
o Faire en sorte que le potage soit plus épais et plus mixé 
o Le cake au poisson : pas le goût de poisson et pas assez de poisson 

 

• Suggestions des résidents : 
o Couscous 
o Tajine 

 
M. MINETTI annonce que le contrat avec la société Ansamble est reconduit. D’une manière générale, il est 
constaté une nette amélioration de la prestation. La nouvelle équipe, qui voit l’arrivée de deux nouveaux cuisiniers, 
travaille davantage les produits frais. Le chef gérant est désormais épaulé par un cuisinier supplémentaire, portant 
l’effectif à trois cuisiniers.  
 

 
6. Questions diverses « libre expression » : la parole aux résidents, familles et personnel 

 
Une boîte à idées est mise à la disposition des familles et résidents à l’accueil. Après ouverture, celle-ci se révèle 
vide. 
 
M. MINETTI évoque le projet de loi sur la fin de vie et l’importance de rédiger ses directives anticipées. A cet effet, 
un formulaire élaboré par le ministère de la santé sera joint avec l’envoi du compte rendu du conseil de la vie 
sociale.  
Il explique ce que sont les directives anticipées. C’est une déclaration écrite que vous rédigez pour préciser vos 
souhaits liés à votre fin de vie. Vous exprimez ainsi par avance votre volonté de poursuivre, limiter, arrêter ou 
refuser des traitements ou actes médicaux. Ce document aide les médecins, le moment venu, à prendre leurs 
décisions sur les soins à donner si vous ne pouvez plus exprimer vos volontés (par exemple du fait d’une maladie 
grave).  
Les directives anticipées vous permettent de faire connaître par avance vos souhaits sur votre fin de vie dans le 
cas où vous ne pourriez plus manifester votre volonté. Par exemple, l’évolution d’une maladie ou encore du grand 
âge. Les directives n’ont pas vocation à être utilisées si vous êtes en capacité d’exprimer vos volontés. Ces 
directives expriment votre volonté portant sur les conditions de la poursuite, de la limitation de l’arrêt ou du refus de 
traitement ou d’acte médicaux. 
Monsieur MINETTI Michel ainsi que le Docteur NEDELEC Christiane se tiennent à disposition des proches de 
résidents qui auraient des questions concernant les directives anticipées et se proposent pour les accompagner 
dans cette démarche en cas de besoin. 
 
Le docteur NEDELEC demande à l’animatrice si des sorties sont au programme. L’animatrice indique que les 
résidents sont dans l’ensemble assez réticents à l’idée de sortir ne serait-ce que dans le jardin (trop chaud, trop 
froid). Toutefois, des sorties sont organisées sur l’année : pèlerinage à Sainte Anne d’Auray, Festival interceltique, 
restaurants, bord de mer… 
 
M. POULMARCH revient également sur le projet de loi sur l’accueil des animaux de compagnie en EHPAD. 
 
En l’absence de question, la réunion est levée.  

Fin de la séance à 12h05 
 

 

Prochain Conseil de la Vie Sociale (sous réserve)  
Jeudi 27 juin 2024 à 10h30 


